

**POLÍTICAS ANTIMIGRANTES DE TRUMP**

Van deportaciones más duras en EU: a la caza en hospitales, templos, escuelas...

STEPHANIE REYES

Planea magnate dar más poder al ICE para arrestar a indocumentados en sitios donde está prohibido; centros médicos comprobarían estatus de pacientes, amagan con redadas...

“**EXIGIMOS** que el Congreso se mantenga firme, se mantenga fiel a nuestras comunidades y vote no a todas las disposiciones antiinmigrantes, incluida la financiación de las deportaciones masivas”

JULIANA MACEDO DO NASCIMENTO
subdirectora de United we Dream

Organizaciones defensoras de migrantes llaman a evitar esta política que señalan como de “crueldad sin límites”; anticipan lucha contra la separación familiar **pág. 21**



Afianza plan para deportaciones masivas

Trump, por más poder a ICE y exigen actuar ante su "crueldad"



POLÍTICA MIGRATORIA

EXTREMA CONTENCIÓN EN EU

Por Stephanie Reyes

stephanie.reyes@razon.com.mx

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, y su gabinete siguen firmes para implementar la política de deportaciones masivas al enfilarse cambios drásticos, ante lo que grupos promigrantes exigen "defender" a esa comunidad de una "crueldad sin límites".

A menos de seis semanas de que entre en funciones la nueva administración, la cadena de noticias NBC News reveló, citando fuentes anónimas, que el magnate planea reforzar al Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) y permitir arrestos de extranjeros irregulares en iglesias, escuelas y hospitales, en un intento de revertir una norma de larga historia.

**EL
DATO**

EN MEDIO de la política contundente, se indicó que Christopher Wray, director de la CIA, adelantó que renunciará antes de que entre en funciones Trump.

Así el magnate ratifica que ésta es su prioridad y apuesta por redoblar y acelerar las capturas de quienes irrumpen ilegalmente desde la frontera con México, pues va por elevar el cerco contra una comunidad ya temerosa ante el riesgo de ser devueltos a la nación de la que huyeron o a otro territorio, pues en campaña el exmandatario prometió anular la política de fronteras abiertas de Joe Biden que desató oleadas de "invasores".

Peligro que se suma a una clara contención, en comparación con el actual gobierno, pues se reportó que centros médicos se verían obligados a comprobar el estatus legal de pacientes y el nominado a zar fronterizo, Tom Homan, ya amagó con realizar redadas en centros de trabajo, una forma de cercar a quienes ve

como candidatos a la expulsión. Proceso en el que el exdirector interino de ICE y encargado del plan de la mayor deportación masiva en la historia de la potencia allana el camino con una gran presencia mediática, para hacer constantes alardes en entrevistas sobre la principal promesa de campaña, pues insiste que es cuestión de días para ponerla en marcha, especialmente cuando se trata de delincuentes.

Y resalta que la futura vocera del magnate, Karoline Leavitt, reiteró ante la prensa que no hay duda de que el mandatario electo "usará su poder ejecutivo el primer día para cumplir las promesas que hizo", mientras que Reuters adelantó que el líder conservador prevé lanzar unos 25 decretos y directivas durante su primer día de vuelta a la Casa Blanca, con lo que enfatiza su mira en sellar la frontera, pues remarcó su interés en ser un dictador desde el día 1.

Al respecto, defensores de migrantes reiteraron su "resistencia" ante esas políticas, al recordar que ya conocen las formas "horribles e inhumanas" de proceder de Donald Trump, en referencia a su primer mandato (2017-2021) y que ICE no tiene cabida en dichos espacios.

La organización United we Dream exhortó a autoridades de todos los niveles a rechazar la estrategia que advirtió "apuntará contra todos" al arrancar a niños y

adultos de sus escuelas, trabajos o comunidades, quienes, remarcó, son sus vecinos, amigos o colegas, no desconocidos.

En un pronunciamiento en su página web, la subdirectora de Defensa del movimiento fundado por inmigrantes, Juliana Macedo do Nascimento, instó a congresistas, funcionarios locales y electos y a la po-

blación en general a poner un alto a esa "crueldad sin límites" y optar por "resistir y debilitar los esfuerzos de Trump", para limitar dicho financiamiento. Añadió que es momento de dar un paso en favor de maestros, estudiantes, médicos y personas de clase trabajadora, a las que el magnate denigra repetidamente como "criminales", quienes ahora ven su vida amenazada tras huir de la falta de trabajos, represión y hasta de criminales en sus naciones de origen.

Este grupo, igual que la Unión Estadounidense por las Libertades Civiles (ACLU), se declaró listo para luchar contra las deportaciones y la separación familiar, luego de que esta semana el mandatario electo ironizó que la mejor forma para evitarlo es devolver a familias completas, incluyendo a residentes legales.

Escenario en el que legisladores demócratas dan pasos firmes al exigir al presidente Joe Biden en la recta final de su gestión protegerlos de esas amenazas. En conferencia, miembros del *caucus* hispano instaron al jefe de Estado a renovar el Estatus de Protección Temporal (ETS) como cierta seguridad para ellos, hecho que activistas respaldaron al demandar se promulgue cuanto antes frente a planes que "destruían familias" y destruirán la fuerza de trabajo en EU.

Ello recuerda que algunos perderán dicho beneficio casi al arranque de la nueva gestión, pues de acuerdo con el

Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS) dichos estatus vencen en marzo para originarios de Honduras y en julio para provenientes de El Salvador o Nicaragua, mientras que a los venezolanos mantendrían dichos permisos para trabajar entre abril y septiembre, dependiendo del trámite que realizaron.



BUSCA ENDURECER políticas desde el día 1 para permitir arrestos de ilegales en iglesias, escuelas y hospitales; defensores de esa comunidad y legisladores instan a Biden a extender Estatus de Protección Temporal

9.1

Millones de extranjeros irregulares irrumpieron en la era de Joe Biden

301

Mil migrantes fueron capturados en el mes más alto bajo la administración actual

EL TIP

PROMOTORES de medidas en favor de migrantes reiteran que no es una lucha política, sino por la dignidad.



AGENTES MIGRATORIOS, durante un operativo contra presuntos indocumentados.